

La Serena: Tierra de Famosos

RCC 5195

Por José Flores Leiva

La ciudad de La Serena, es famosa por su belleza arquitectónica de estilo colonial, por sus bien cuidados prados, jardines que deleitan la mirada de los turistas y no se puede dejar de lado la fama de sus chirimoyas, papayas, paltos, limoneros y por supuesto el delicioso pisco. Siendo por sí misma bella, en gran medida ha sido dada a conocer por sus escritores. Es una joya de la Cuarta Región.

La Serena ha sido pródiga de grandes hombres en las letras chilenas que han traspasado las fronteras en forma notoria. La figura de nuestra egregia y ecuménica Gabriela Mistral, Jotabeche, Manuel Magallanes Moure, Lita Gutiérrez, Estela Díaz Varín; la recientemente fallecida Carmen de Alonso (1993) en dos oportunidades candidata al Premio Nacional de Literatura al igual que María Luisa Bombal se fue sin llevarse el galardón, están entre ellas. Otra es, María Cristina Menares, una reconocida escritora serenense y por su-

puesto la figura señera de otro serenense que ha estado candidato en varias oportunidades al esquivo Premio Nacional de Literatura; me refiero a la personalidad de Benjamín Morgado, poeta, cuentista, ensayista dramaturgo y crítico literario. Otra gran figura es Carlos Mondaca.

Benjamín Morgado fue creador del Movimiento Runrumista, junto a Tito Santana, Raúl Lara Valle y Clemente Andrade Marchant; entre sus premios más destacados se cuenta el Premio Municipal de cuentos, Santiago 1968, Premio Nacional de Teatro, Universidad de Chile, 1965, Premio Regional de Literatura "Círculo Carlos Mondaca", de La Serena, 1978; la mayoría de sus comedias teatrales han sido premiadas por la Dirección Superior del Teatro Nacional y en los juegos Florales Gabriela Mistral y la Fundación Tiechaur.

Su vida de profesor de Estado es tan meritoria como la de literato, pasando por varios establecimientos Educativos, lle-

gó a ser director del Instituto Comercial N° 3 de Santiago y jubilado después de 50 años de servicio en la docencia, labor que le valió el Premio Ministerio de Educación.

Su creación literaria ha sido reconocida y comentada por los grandes críticos especializados, tanto en teatro como en la literatura y su valor innegable ha traspasado las fronteras y quizás el conocimiento de sus viajes por países extranjeros es lo que ha sabido aquilatar en sus escritos, su poesía humorística, irónica en muchas oportunidades como también sus cuentos y novelas de alto vuelo y plácidamente recibidas por el público que ha encontrado y ha reconocido en él su gran valor literario que seguirá dando resonancia en el fiel lector que le admira y seguirá admirando por el bien de nuestra literatura chilena.

Y, habría de añadir que, Benjamín Morgado fue Presidente de la Unión de Escritores Americanos durante 32 años, todo un récord.

Oserama, Copiapo, 11-X-1993 p. 5.

La Serena, tierra de famosos [artículo] José Flores Leiva.

Libros y documentos

AUTORÍA

Flores L., José, 1952-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Serena, tierra de famosos [artículo] José Flores Leiva.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile